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今年全省物流产业增加值
力争超过950亿元

□晚报记者 裴蕾 实习生 施杨

昨日，记者获悉，省政府办公厅已正
式转发了由省发改委制定的《2011年推进
物流产业发展工作方案》。方案表示，今
年我省将以食品冷链、医药、钢铁、汽车、
家电等行业物流为重点，努力打造郑州国
际物流中心。

郑州国际物流中心建设全面启动
根据部署，2011年，全省物流业增加

值超过950亿元，增长17%以上。其中，郑州
市物流业增加值达到230亿元，增长20%。

同时，我省还将实施物流业提速计
划，加快推进80个投资规模超亿元的物流
项目建设。郑州国际物流园内新开工亿
元以上项目将要达到10个，完成固定资产
投资20亿元。

郑汴物流通道年内建成
在郑州国际物流中心建设中，将全面启

动新加坡国际物流产业园建设，将着力引进
一批重大产业项目，并将重点支持丰树物
流、安得物流等项目落地开工，吸引招商局
物流、宝供物流、普洛斯等知名企业入驻。

我省还将加快建设郑州国际物流园
交通基础设施，加快南三环东延、航海路
东延、前程路北延、中信路南延建设，支持
万三公路、国道310改线工程建设，建成郑
汴物流通道。

河南单独招生的高职院校
扩容至7所

□晚报记者 张竞昳

记者昨日从教育部门获悉，2011年我
省单独招生的高职院校扩容至7所。

7所高职院校计划招2900人
我省是从去年开始在示范性高等职

业院校进行单独招生改革试点的，今年，
高职院校单独招生范围继续扩大，7所高
职院校计划招生2900人。

其中，黄河水利职业技术学院500人，
平顶山工业职业技术学院 400人，河南职
业技术学院 500 人，商丘职业技术学院
600人，河南工业职业技术学院 300人，河
南农业职业学院 300人，郑州铁路职业技
术学院300人。
郑铁职业技术学院有4个专业跟“地铁”相关

昨日，郑州铁路职业技术学院率先公
布 2011年自主单独招生方案。今年学校
采取“文化基础考试+综合素质考试”相结
合的形式对考生进行综合考核，5月7日至
8日组织考核，5月20日前完成录取工作。

今年该校铁道机车车辆、电气化铁道
技术、城市轨道交通运营管理、机电设备
维修与管理、护理、医疗美容技术、酒店管
理等 7个专业纳入单独招生序列，计划招
生300人。符合条件的考生可登录该校网
站（ http://www. zzrvtc.com）了解考录流
程。目前，网上报名工作已开始。

据新华社电 中国人民银行 17日宣
布，从 21日起，上调存款类金融机构人民
币存款准备金率0.5个百分点。

这是央行今年以来第四次上调存款
准备金率。今年以来，央行以每月一次的
频率，在过去一季度里先后三次上调存款
准备金率。同时这也是央行自去年以来
准备金率的第十次上调。

据估算，上调0.5个百分点后，可一次
性冻结银行资金 3600多亿元。此次上调
之后，大中型金融机构存款准备金率达
20.5%的历史高位。

分析人士认为，此举意在进一步回收
银行体系的宽裕流动性，和应对不断走高
的物价压力，同时，央行通过存款准备金
率的再度上调，也向市场明确传递出当前
货币环境应继续回归稳健的信号。

政府的政策要做到清明，就必须倾听来自人民的意见
这次是我担任总理以来第5次听取参事、馆员们的意见。

“知者尽言，国家之利”。今天和大家座谈，我仍旧要强调讲真话。讲真话，就要有听真话的条件。我早在
给已逝的老参事吕德润先生写信时引用了“知屋漏者在宇下，知政失者在草野”这句名言。我今天还想讲，要
创造条件让人们讲真话，让参事、馆员讲真话，“贤路当广而不当狭，言路当开而不当塞”。

古语说：“大智兴邦，不过集众思”。朱熹说：“问渠哪得清如许，为有源头活水来。”政府的政策要做到清明，符
合实际，符合人民的意愿，就必须倾听来自人民的意见，集思广益，这就需要有持久不断的“活水”。

希望参事和馆员们，对基层存在的问题、矛盾和困难要毫不掩饰地如实反映
对参事室、文史馆的工作，我想提几点要求供大家一起研究。
第一，加强对经济社会发展中重大问题的政策研究。
当前我们国家发展的重大问题是哪些呢？我以为主要有几个方面：
一是坚持科学发展和转变发展方式，努力解决发展的不稳定、不协调、不平衡和不可持续的问题。
二是推进社会公平正义，认真解决地区、城乡发展不平衡和收入分配不公的问题。
三是促进经济社会协调发展，重视发展科技、教育、文化、卫生、体育等社会事业。
四是坚持依法治国。
五是深化经济体制改革和政治体制改革。
希望参事和馆员们经常到地方和基层走一走、看一看，对存在的问题、矛盾和困难要毫不掩饰地如实反

映，为国家解决这些重大问题提出真正有价值的对策和建议。

要消除腐败的土壤，最根本的在于改革制度和体制，让权力受到制约
第二，重视对历史和国际经验的比较研究。
大家非常熟悉《贞观政要》里这句名言：“以铜为镜，可以正衣冠；以古为镜，可以知兴替；以人为镜，可以明

得失。”我以为这至今仍然是至理名言。
现阶段我们前进中遇到的许多问题，一些发达国家也曾经遇到过，比如社会保障问题、住房问题、贫富差

距问题、腐败问题、司法公正问题、环境保护问题、权力监督问题，等等。我们要立足国情，对那些成功的经验
认真地借鉴和吸收，对那些失败的教训切实地警惕和避免，对尚在探索中的问题加强合作和交流，共同破解难
题。还是那句话：只有开放兼容，国家才能富强；只有与古为新，社会才能进步。

就拿腐败来说，这是古今中外都想要消除的社会毒瘤。这次我在“两会”记者招待会上说过，要消除腐败
的土壤，最根本的在于改革制度和体制，让人民批评和监督政府，让权力受到制约。

“毒奶粉”等恶性食品安全事件足以表明，诚信的缺失、道德的滑坡已经到了何
等严重的地步

第三，注重对社会转型期道德文化建设的研究。
从一定意义上讲，文化是制度之母。我国改革开放30多年来，伴随经济社会的发展和民主法制的推进，文

化建设有了很大的进步。同时也必须清醒地看到，当前文化建设特别是道德文化建设，同经济发展相比仍然
是一条短腿。举例来说，近年来相继发生“毒奶粉”、“瘦肉精”、“地沟油”、“彩色馒头”等事件，这些恶性的食品
安全事件足以表明，诚信的缺失、道德的滑坡已经到了何等严重的地步。

一个国家，如果没有国民素质的提高和道德的力量，绝不可能成为一个真正强大的国家、一个受人尊敬的
国家。党中央、国务院高度重视文化建设，我们的文化建设要在满足人民群众日益多样化的文化需求外，还要
把加强同市场经济、民主法治、和谐社会建设相适应的道德文化建设放到更加突出、更加重要的位置上来。

要在全社会大力加强道德文化建设，形成讲诚信、讲责任、讲良心的强大舆论氛围。我们要把依法治国和
道德建设紧密结合起来，深化政治体制改革、经济体制改革、文化体制改革、司法体制改革，完善法律法规，使
有道德的企业和个人受到法律的保护和社会的尊重，使违法乱纪、道德败坏者受到法律的制裁和社会的唾弃。

“千夫诺诺，不如一士谔谔”，敢说真话而不人云亦云
第四，发扬崇尚理性、追求真理的科学精神。

做学问、搞研究是件很辛苦的事情，而发扬崇尚理性、追求真理的科学精神更需要勇气、学识和为人民服
务的精神。“千夫诺诺，不如一士谔谔”，我认为，深入实际而不浮躁，独立思考而不跟风，敢说真话而不人云亦
云，这是参事、馆员人格魅力之所在，也是提高咨询国是水平的关键。 据新华社电

央行今年第四次上调存款准备金率
21日起上调0.5个百分点 大型金融机构达20.5%创新高

温家宝同国务院参事和中央文史研究馆馆员座谈

强调注重研究道德文化建设
“毒奶粉”等恶性食品安全事件表明

诚信的缺失、道德的滑坡到了何等严重的地步

总理寄语
各位参事、各位馆员：

一个国家、
一个民族，总要
有 一 批 心 忧 天
下 、勇 于 担 当
的 人 ，总 要 有
一 批 从 容 淡
定 、冷 静 思 考
的 人 ，总 要 有
一 批 刚 直 不
阿 、敢 于 直 言
的人。

宋代理学大师朱

熹在任福建漳州知州
时，曾为创办的白云
岩 书 院 写 过 一 副 对
联：“地位清高，日月
每从肩上过；门庭开
豁 ，江 山 常 在 掌 中
看。”这是千百年来
中 国 仁 人 志 士 的 崇
高 精 神 追 求 。 在 我
看来，把这副对联用
在今天参事、馆员们
的 身 上 也 很 贴 切 。
我 们 就 是 要 有 这 样
的境界和追求。


